

Pronóstico Badilla:

"LA DC SIN NOSOTROS SE IRA A LA DERECHA"

Inexorablemente, dijo el dirigente, irán cometiendo errores que los ubicarán en la derecha sin remedio.

Una lluvia de renuncias tanto de dirigentes de la juventud demócratacristiana como de consejeros y parlamentarios comenzó a producirse ayer en la Democracia Cristiana, al rechazar la directiva de esa colectividad un voto del dirigente Bosco Parra, que negaba cualquier entendimiento con la derecha reaccionaria.

La izquierda cristiana entendió con esta actitud que ya no tenía nada que hacer dentro del P.D.C. y decretó libertad de acción a sus simpatizantes para que resolvieran sobre su militancia.

A las seis de la tarde de ayer el renunciado presidente de la Juventud Demócrata Cristiana, Luis Badilla, ofreció una conferencia de prensa en la antecámara del Salón de Honor del Congreso para informar sobre los motivos que lo llevaron a alejar-

se de la tienda que dirige Narciso Irureta.

Badilla señaló que la decisión fue colectiva porque la dirección de la J.D.C. la ejerció con el apoyo de los demás consejeros. Anunció que le había enviado una carta al Vicepresidente del P.D.C. Osvaldo Olguin, señalándole las causas de su renuncia y la de sus compañeros. En ella los jóvenes plantean que agotadas las posibilidades de luchar dentro del partido por una posición justa y negada la participación igualitaria en el próximo Congreso estimaban que no era correcto quedarse en el partido.

Más adelante señalan que "la DC lleva adelante prácticas ambiguas y que mientras son legítimas las posiciones y conceptos teóricos, en la acción cotidiana opera estrechamente

unida a la derecha como quedó demostrado en la última elección de Valparaíso". La D.C., dicen los jóvenes, en su afán electoralista está sirviendo objetivamente intereses derechistas y antisocialistas. Por eso creemos que esperar hasta el Congreso Ordinario no tiene sentido y más aún cuando se nos negó la precondición de plantear públicamente, dentro de las bases, nuestra posición.

Al finalizar la carta, los jóvenes afirman que "no guardamos rencor al partido y valoramos lo que él nos dio, como asimismo lo que nosotros le dimos a él. Por nuestra parte, nos entregaremos enteramente a construir en Chile ese proyecto, que quisimos hacer desde la Democracia Cristiana y que fue imposible". "NO QUEREMOS SERVIR DE ADORNO", afirman. A EMPRESAS ANTIHISTÓRICAS, YA QUE LA EXPERIENCIA CRISTIANA ES SOCIALISTA"

DE LA MANO

Interrogado sobre la elección de Valparaíso, y su prepostulación a la misma, Luis Badilla declaró que "nosotros no somos de aquellos que piensan con despecho, de que a falta de un entendimiento con la izquierda tienen que tomarse de la mano con la derecha".

Respecto al Movimiento Cristiano de Izquierda que estaría en formación, el renunciado Presidente de la JDC manifestó que "no han adoptado una decisión sobre el tema, pero que al irse de la DC esperan hacer afuera lo que fue imposible hacer adentro".

Frente a la Unidad Popular, y al Gobierno, el ex-dirigente declaró, que "no pedirán nada a nadie y, que por lo mismo se reservan el derecho a criticar sanamente a todos los sectores pero desde dentro del socialismo que se está construyendo en nuestra Patria. Vamos a ayudar en todo lo que podamos, porque

creemos que estamos viviendo un período histórico y hay que definirse", señaló Badilla.

Sobre la opinión de Tomic, Badilla dijo que no podía decir nada. El no comparte, afirmó, nuestra decisión de dejar las filas partidarias, sin embargo, entiende nuestras críticas y comparte muchas de ellas.

PROGRAMA TOMIC

Hablando de la pasada elección presidencial, y del programa de Gobierno ofrecido al pueblo por el abanderado de la DC, Luis Badilla, señaló que "era aquí donde se podía observar con más nitidez las prácticas ambiguas de la colectividad. No habían pasado algunos días después del 4 de septiembre, cuando ya el Partido Demócrata Cristiano derogó y desahucó lo planteado en la campaña presidencial. Después observamos como en la campaña de regidores y la de Valparaíso los planteamientos cambiaron fundamentalmente".

"En las bases, dijo Badilla, se observa un proceso de derechización que no fue cortado a tiempo por la actual directiva la que siempre se mantuvo en una posición ambigua y contradictoria".

Badilla, atribuyó, además, esta derechización de las bases DC al sectorismo imperante en las bases de la Unidad Popular a nivel de pobladores, sindicatos, campesinos y estudiantes. Existe, dijo, un antagonismo creciente entre quienes deberían ser aliados naturales por sus intereses de clase, sociales e históricos".

Frente a esta situación la Democracia Cristiana, afirmó, no tomó las medidas inmediatas para señalar que una posición anti Unidad Popular no podía transformarse subjetivamente en un sinónimo de derechización de las bases. Ante la inoperancia de la directiva entró a actuar el grupo de gente de mentalidad derechista y reaccionaria que trabaja en función de esa posición.

CRISIS

Luis Badilla manifestó que la situación que vive hoy la juventud demócrata cristiana es crítica, puesto que presidentes provinciales, distritales, periodistas, jóvenes profesionales y estudiantes universitarios, secundarios, técnicos y normalistas dentro de las próximas horas concretarán su posición izquierdista y cristiana.

Entre los pasos inmediatos que darán, Badilla anticipó que tomarán contacto con los cristianos de izquierda, entrarán a analizar con mayor detención el proceso que se está viviendo y esperarán la decisión del grupo de parlamentarios.

Ratificó que para ellos el problema electoral no es el más importante en estos instantes. No pensamos en función de él, sino con un sentido cualitativo y del aporte que puedan hacer nuestros cuadros dentro del socialismo. "Nosotros, dijo, y la masa cristiana debe sumarse al socialismo y aportar los valores cristianos al proceso que estamos viviendo. Pronosticó el ex-dirigente que la DC sin la presencia de la izquierda cristiana casi inexorablemente irá cometiendo errores que un día la colocarán en la derecha sin remedio.

DESPLOME

Luis Badilla afirmó que la DC día y noche vive obsesionada por ser alternativa a la UP sin pensar si llegaremos a las elecciones de 1976 o no.

No dudamos, dijo Badilla, en el Gobierno de la Unidad Popular, ni que él no realizara elecciones este año, sino que estimamos que antes puede sobrevenir un desplome institucional, si las cosas no se hacen con la suficiente rapidez que exige el momento histórico.

Entonces, declaró, en la lucha ya no discutiremos si hay cielo o no, sino que trabajaremos en conjunto para que Chile no sea un infierno.

La esperanza cristiana, dijo, es socialista.

Los renunciados

La ola de renuncias que comenzó ayer en el PDC continuará en las próximas horas.

Hasta el momento los renunciados son: Luis Badilla, Presidente de la JDC; Eduardo Salas y Carlos Donoso, Vicepresidentes; Axel Tapia y Juan Enrique Miquel, consejeros nacionales del Partido; Enrique Gebhart, coordinador nacional; Jorge Rodríguez, Tesorero; Eugenio Ormeño, dirigente; Antonio Cavalla, ex presidente de la FECH; Bosco Parra, Presidente del Departamento técnico del PDC y miembro del Comité Organizador del Congreso que debía realizarse en Agosto; Jorge Donoso, integrante de la Comisión Organizadora del Congreso.

Según se ha rumoreado serían 15 los parlamentarios que se sumarían a esta larga lista de renunciados. Entre ellos Luis Maira, Pedro Videla, Pedro Felipe Ramírez y Pedro Urrea.

La sala de diputados a través de su jefe, Luis Pareto, anunció que los parlamentarios visitarán las provincias para informar a las bases de lo acontecido en las altas esferas de la Democracia Cristiana.